

RESUMEN

El presente trabajo es el resultado de la investigación efectuada con Adolescentes de 13 a 19 años que asisten a la Unidad Educativa Adela Zamudio de la ciudad de Tarija con el objetivo de indagar las características de los mismos, y con el propósito de que dicha información que sea útil para personas que se interesen en el tema en un futuro próximo y así mismo que sea para conocer la realidad por la cual no es considerada ni conocida por la sociedad en sí y por instituciones que están encargadas de la misma.

La investigación también cuenta con objetivos específicos los cuales consistía en indagar los rasgos de personalidad, autoestima, ansiedad e inteligencia de los jóvenes, así mismo se puede decir que el trabajo está conformado por un marco teórico con las definiciones pertinentes de diferentes autores lo que permite conocer un poco más la temática y proporcione información sobre diferentes conceptos que serán utilizados.

El tipo de investigación pertenece al Diseño Exploratorio-Descriptivo, puesto que ayudo a examinar un problema o tema y describir las características de lo que se esperó investigar, utilizando un enfoque Cualitativo y Cuantitativo, estableciendo la población, muestra y métodos y técnicas para su realización. Continuando con el análisis e interpretación de los resultados obtenidos mediante la aplicación de la batería de test, se puede observar, verificar, comprobar o rechazar las hipótesis antes ya planteado lo que colabora conocer que características presentan los adolescentes y al mismo tiempo saber los niveles de autoestima, ansiedad e inteligencia de los estudiantes.

A partir del análisis se procedió a las conclusiones y recomendaciones de la investigación del trabajo de investigación, donde esta población es muy importante tomando en cuenta que forman parte de la sociedad donde quizás no sea tomada en cuenta por autoridades, haciendo a un lado sus derechos y no velando por su bienestar emocional y físico.

INTRUDUCCIÓN

La etapa de la adolescencia está acompañada por muchos factores tanto físicos como emocionales, este periodo es transcendental e importante para toda persona, ya que es donde el adolescente va formándose e instruyéndose para un futuro próximo.

En esta transición el adolescente puede enfrentar dificultades como así también obstáculos los cuales impidan pertenecer a un centro educativo diurno, muchas veces las razones pueden ser familiares, económicos, sociales, anteriores fracasos escolares, desempleo por parte de los padres o embarazos no deseados, los cuales originan que asistan a un centro educativo nocturno, tomando en cuenta el propósito de lograr superarse en la vida.

Estos adolescentes en algunos casos tienen responsabilidades a muy temprana edad, convirtiéndose a veces responsables de una familia, llevando el alimento a sus hogares por la falta de una de las figuras, paternas, o como también por embarazos no planificados, lo cual exige a los adolescentes a adquirir responsabilidades y obligaciones, lo cual con lleva a los mismos a decidir acceder a un colegio nocturno que es una opción la cual permite continuar con su educación.

Es este el motivo por el cual surge la presente investigación, “Características Psicológicas que presentan los adolescentes de 13 a 19 años que asisten a la Unidad Educativa Nocturna “Adela Zamudio” de la ciudad de Tarija” para que de algún modo se puede conocer la realidad más a fondo de estos jóvenes, quizás para que la sociedad y algunas autoridades puedan tomar en cuenta la situación de los mismos y la manera para que ello puedan tener o se les pueda brindar una mejor educación, adentrándose a la situación por las cuales atraviesan en esta etapa, que no sean vulnerados por pertenecer a un centro nocturno.

La presente investigación está compuesta por seis capítulos que se mencionan a continuación:

Primer Capítulo que está conformado por el planteamiento y justificación de la presente investigación.

Segundo Capítulo donde se programaron los objetivos y la hipótesis para trabajar en dicha investigación.

Tercer Capítulo se presenta el marco teórico que es el respaldo del trabajo, con los conceptos que van de acorde a la investigación colaborando un mejor conocimiento acerca del tema.

Cuarto Capítulo comprende la metodología, el tipo de investigación, población, muestra, métodos, técnicas e instrumentos con los cuales se trabajó para recabar datos para realizar la presente investigación.

Quinto Capítulo se realizó la interpretación de los datos obtenidos mediante los instrumentos empleados.

Sexto y Séptimo Capítulo donde se realizó las conclusiones y recomendaciones para la presente investigación.